

## OPERATION GRAND NETTOYAGE DANS LES GORGES

En dehors de l'association *L'Orbe Vivante*, qui aurait cru que les gorges de l'Orbe pourraient contenir les centaines de kilos qui y ont été ramassés en cette fin de mars ? Eh bien, peut-être les 40 personnes qui ont participé à l'opération Rives propres, malgré la bise, les 6 petits degrés et le crachin du début d'après-midi.

Répartis en 10 équipes, les participants et participantes, tous des amoureux de cette magnifique vallée, se sont activés toute la journée pour purifier cet endroit qui mérite d'être choyé pour la beauté de ses paysages, ses merveilles naturelles et sa biodiversité menacée.

Plus réjouissant encore, une part importante de jeunes étaient présents, se mélangeant facilement aux groupes plus âgés. Randonneurs, sportifs, pêcheurs, orpailleurs et naturalistes, ont ainsi montré leur capacité de 'déchetigneurs', puisqu'une bonne part des déchets – à défaut de champignons - étaient enterrés, preuve que nous en avons hérités de nos parents et aïeux. Parmi les trouvailles amusantes du début du siècle passé : une marmite de 2.5 mètres de diamètre, impossible à remonter des gorges ; une « basket » d'époque, en cuir avec semelle cloutée et passe-lacets en acier ; et plusieurs ballons pour tous types de sports.

Des déchets industriels ont également été trouvés, tandis que le reste nous a été laissé par des promeneurs et surtout des pique-niqueurs. Un fléau tout aussi concernant, les mégots et le *littering*, continue de polluer les berges : ce terme désigne le fait de jeter volontairement des déchets, par la fenêtre de la voiture ou lors de promenade au bord de la rivière. Avoir la flemme ou être alcoolisé n'excuse en rien ces comportements.

A l'immense majorité, nous tenons à dire merci et bravo pour son respect qui profite à tous et fait aussi partie du bon vivre ici. Des vidéos sont en préparation par une équipe de professionnels, nous en reparlerons bientôt.

Après le beau boulot, le constat est toutefois clair, le travail n'est pas terminé. Une nouvelle édition de l'opération « Rives propres » sera donc nécessaire prochainement. Merci à tous les participants et participantes pour leur engagement et leur bonne humeur communicative.

Christophe Estermann, co-président *Orbe Vivante*.